
立法會換屆選舉提名期下月正式展開，
預料功能界別將面臨大換班，當中多個界
別競爭激烈。隨 會計界議員陳茂波（Paul）
表明不會競逐連任，一直與Paul在會計資源
中心「拍住上」的華人會計師公會會長林
智遠（Nelson）正積極考慮接棒，相信最快
下月初會有決定。他昨日坦言，倘自己參

選又順利晉身議會，屆時為求確保會計界的政
治中立，不會再加入「五散人」的聚會。

歷屆立法會會計界別選情均異常激烈，不同
黨派的會計界代表都會群出搶位，盛傳選舉常
客龔耀輝，屬反對派的公共專業聯盟副主席梁
繼昌，以及在今屆特首選舉委員會選舉中以
3,067票高票當選、被譽為「陳茂波接班人」的
Nelson同樣有意參選。

需先了解業界支持傾向
Nelson昨日與Paul和傳媒聚會時表示，自己目

前仍處於積極考慮階段，而最重要先行了解業
界的支持傾向，及要預先調整心理，但承認自
己一旦去馬，龔耀輝無疑是他的競爭對手。

阿Paul則說，會計界別選舉確實艱難，因會計
界多數扮演「嚴厲做事的父親角色」，絕非「不
時聯誼擴大脈絡的母親角色」，且反對派的旗幟
容易吸票，建制派或獨立人士參選相對困難。

盛傳將出任新政府財政司副司長的阿Paul，被

問到其4年議會心得時坦言，立法會的重要平台
角色無容置疑，但任何事情都無法「夾硬 」，
正如立法會議席遞補機制一樣，期望今後的立
法會能夠增加正能量，繼續發揮好立法會的角
色。

陳茂波盼立會增正能量
Nelson最終會否競逐會計界議席仍然未有答

案。不過，阿Paul將於6月底卸任會計資源中心
主席一職，正擔任中心副主席的Nelson屆時會問
鼎主席職位，最終Nelson或會「雙重接棒」，全
面服務會計界。 ■香港文匯報記者鄭治祖

「 贏 了 虛
擬 ， 輸 了 現
實」，民建聯20
周年會慶實況
網劇《家家有
求 》 第 六 集

《 阿 仔
GoGoGo》昨日播
放。故事道出年輕
人逃避現實，缺乏
正確就業及理財觀
念。

《阿仔GoGoGo》
講述由余凱健飾演
的「阿仔」，自從副學士畢業後，一直
無所事事，待在家中打機，並完全墮
入這個虛擬世界之中，然而正當他沉
淪在網路世界之際，畫面突然出現

「卡數一大堆」、「升學搵工難」等問
題，令他馬上回到殘酷的現實，究竟
他應該怎樣規劃他的未來呢？

周浩鼎：建良好金錢觀
青年民建聯主席周浩鼎在片中提出

建議，認為政府應該多向學生推動生

涯規劃，增設青年就業起點資源中
心，讓青年人及早規劃他們職業發展
的階梯。青年人亦應妥善理財、多儲
蓄，建立良好家庭及金錢價值觀。

一連8集的實況網劇《家家有求》，
於4月至7月期間在民建聯網頁及多個
網上免費平台播放，市民亦可透過下
載民建聯最新推出的DAB iPhone
App、iPad App和Android App收看短
劇。第七集將於6月28日播出。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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馮煒光在退黨書中強調自己沒有賣黨，自

己只是黨的異見者和改革者。馮煒光稱，他

和一些黨友認為民主黨不應只站在道德高

地，在不涉及大是大非的問題上，可與政府

有合作餘地，亦應多了解中國的情況。他又

透露，有資深民主黨員去年底也說希望中央

會選擇梁振英，幹一番事業。

溫和力量與民主黨路線有分歧
馮煒光希望他的退黨能刺激民主黨思考路

線問題，表露了馮煒光和黨內的溫和力量與

民主黨現在的路線有分歧。何俊仁在特首選

舉後曾公開表明，不排除民主黨與梁振英的

政府建立工作關係，不會逢梁必反。但何俊

仁15日發表的聲明卻自相矛盾，聲稱民主黨

與梁振英政府政治立場南轅北轍，根本不可

能批准黨友成為政治問責官員。而到了16

日，何俊仁又承認，不論背景，該黨都會跟

問責官員溝通，同時還稱李永達早前指馮煒

光「賣黨求榮」、不會再與馮煒光見面的言

論，是有偏差。

李永達大罵馮煒光應徵副局長是「賣黨求

榮」，再次暴露他是民主黨主流派中鷹派的

面目。他早在1999年9月致民主黨成員的一

封公開信中就宣稱：「主流派的黨友及朋友

是我20年來民主運動上的戰友，我們的信任

是在過往20年來大大小小的戰役中建立而

成，我認為我們的策略及精力應是去鬥我們

的敵人共產黨及董建華政府。」這顯示，李

永達反共反政府的激進立場，與公民黨、

「人民力量」、社民連不遑多讓。

對於何俊仁及民主黨來說，「不排除民主

黨與梁振英的政府建立工作關係」，是回歸

理性溝通路線的必經之路。而民主黨如果被

鷹派捆綁，只會迅速被邊緣化。民主黨的出

路只能是繼續朝反對派的溫和力量方向轉

型。馮煒光希望他的退黨能刺激民主黨思考

路線問題，何俊仁承認李永達的鷹派言論有

偏差，這或許是民主黨反省的一個契機。

民主黨會否被鷹派推入激進路線
馮煒光應徵副局長，李永達攻擊是「賣

黨」。民主黨應反省，真正賣黨的是誰？事

實上，真正賣黨的是民主黨創黨主席李柱

銘。李柱銘多番賣黨，2000年立法會港島區

補選，李柱銘力撐與他同屬大狀的余若薇出

選，促成公民黨成為政治暴發戶。李柱銘其

後竭力貶低和打擊民主黨，希望「公民黨食

民主黨」。因此，他得到「香港李登輝」

的稱號。

民主黨內對李柱銘「手指拗出唔拗入」亦

相當激氣。兩年前，在司徒華的支持下，民

主黨領導層對李柱銘支持公民黨和社民連打

「公投」、「全民表決」的口號逼民主黨

就範，無不感到氣憤。司徒華呵護民主黨內

的務實力量，公開斥責李柱銘出賣民主黨。

李柱銘多番賣黨，在黨內已眾叛親離，民

主黨已逐步「去李柱銘化」。但李永達之流

的鷹派卻竭力使李柱銘反共反政府的路線借

屍還魂。何俊仁與民主黨不應該也不能夠回

避這樣一個事實：在民主黨內部確實存在

「溝通」與「對抗」的兩種不同路線。民主

黨如果被李永達之流的鷹派推入激進路線，

那麼，類似馮煒光那樣黨內更多的溫和力量

將掀起退黨潮。何俊仁也許感覺到這種威

脅，因此才承認李永達早前言論有偏差，試

圖降溫安撫黨內溫和派。

民主黨應循溫和路線前行
馮煒光應徵副局長和退黨，原因還在於民

主黨立法會議席上舊人長期霸佔，第二梯隊

難望上位，有感前路茫茫，唯有應聘新政府

職位。

民主黨過去多年傳出最多的新聞，就是黨

內少壯派無法上位而弄出來的風波。繼2002

年一批少壯派共十多名成員退黨後，2010年

12月，民主黨30名少壯派成員集體退黨，另

起爐灶成立新民主同盟。民主黨第二梯隊、

少壯派縱使有學歷、創意、魄力，奈何上層

穩如泰山，山頭都是大佬，第二梯隊苦無機

會「上位」，等待到了極限自然會靜極思

動，考慮轉黨又或者自行創黨。

民主黨新近公布的9月立法會參選名單的

最大特點，就是人事新陳代謝幾乎停頓。這

次各區排頭位領軍者

全屬舊面孔，其中何俊

仁、劉慧卿、黃成智和李

永達等不用說，就算所謂首次參選的單仲

偕、陳樹英和黃碧雲等，其實也是「舊瓶舊

酒」。以馮煒光來說，2007年立法會港島選

區補選初期，馮煒光本來表示有意參選，但

李柱銘力捧陳方安生出選，要民主黨向陳方

安生輸票，使之當選。馮煒光2008年再想選

立法會，仍然無份。最近馮煒光又要求參選

超級議席，可惜民主黨高層仍然不支持他。

副局長和政治助理職位，恰好為民主黨正

在等候出頭的第二梯隊提供一條政治出路。

不少反對派政黨成員欲進入政府尋求政治出

路，原因就在於反對派政黨新人難望上位。

除了馮煒光應徵副局長外，民主黨4名年輕

黨員報名當政治助理，社民連也有6名年輕

黨員申請政治助理。反對政府最激的社民

連，按理說有意加入政府者應該是最少，但

恰恰相反，應徵政府職位人數最多的卻是社

民連成員，原因正是因為在區選當中，社民

連全軍盡墨，黨員發覺在黨內前途無望，紛

紛另覓出路。候任特首梁振英願意以包容的

胸懷接納不同派別的人士，民主黨卻對自己

的成員予以封殺，只會讓黨內成員以至社會

看到，民主黨的路越走越窄。

前民主黨中常委馮煒光14日向傳媒發表公開信，宣布退出民主黨。他接

受傳媒訪問時稱，希望這事件刺激民主黨思考路線問題，顯示馮煒光和黨

內溫和力量與民主黨現在的路線有分歧。李永達大罵馮煒光應徵副局長是

「賣黨求榮」，再次暴露他是民主黨主流派中鷹派的面目。何俊仁不得不承

認李永達的言論有偏差，試圖降溫安撫黨內溫和派。事實上，馮煒光應徵

副局長和退黨，原因還在於民主黨立法會議席上舊人長期霸佔，第二梯隊

難望上位，前路茫茫。候任特首梁振英願意以包容的胸懷接納不同黨派的

人士，民主黨卻對自己的成員予以封殺，只會讓黨內成員以至社會看到，

民主黨的路越走越窄。
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林智遠參選否下月揭盅

公民黨抹黑 建制派鬧爆

香港文匯報訊（記者 郭兆東）政府山評級引發的風波升級，

古物諮詢委員會主席陳智思為免古諮會成為別有居心者的攻擊對

象，於昨日決定辭職。兩名古諮會資深成員李浩然和林筱魯均認

為，陳智思任內處事公正無私，並不滿是次政府山評級被「政治

化」，故一同請辭。發展局局長林鄭月娥對陳智思請辭感可惜，

並批評部分保育團體不同意古諮會的投票取向，就對主席和委員

作出不合理的指控及批評，令討論變得非理性，有礙政府日後聽

取獨立專業意見。

▲
積
極
考
慮
▼

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）根據香港研究
協會調查發現，以1分為非常不滿意，2分為不
滿意，3分為一般，4分為滿意，5分為非常滿
意，1,075名受訪市民2012年6月給予特首曾蔭權
的整體滿意度評分為2.01分，與2012年4月進行
的調查比較，錄得0.3分的跌幅，評分再見其上
任以來新低，反映特首的工作表現持續低迷，
相信是受到其外訪住宿安排事件所拖累。

是次調查於6月11至17日進行並於昨日公布。
調查發現，曾蔭權8項基本施政方針的落實成
效，和3項領袖特質共11項表現滿意度評分排名
變化輕微，但滿意度評分悉數錄得下跌。其中，

「促進與國際社會的聯繫」，得2.63分，下跌0.2
分，繼續排在第一位；「建立和維繫良好的特區
與中央關係」，得2.38分，下跌0.33分，繼續排在
第二位；「全方位發展經濟」同樣錄得0.33分的
跌幅，得2.25分，繼續排在第三位；而「誠信」

則錄得0.35分的跌幅，得2.01分，排名下跌一級
至榜末。在11項表現中，其滿意度評分跌幅最大
的是「處事果斷」，下跌0.39分；其次是「遠
見」，下跌0.38分；再次是「提升管治能力」，下
跌0.37分；反映特首外訪住宿安排一事對其領袖
形象及管治能力造成較嚴重的打擊。

機構籲做好交接
研究協會負責人指，特首任期即將屆滿，縱

觀其任內滿意度評分，最高評分是3.6分（2005
年12月），最低評分是2.01分（2012年6月），兩
者相距1.59分；而特首任內評分最大跌幅則是今
年3月，下跌0.64分，整體評分呈持續下滑趨
勢。該會負責人促請特首，在餘下十多天的任
期內，務必堅守本份，致力完成新舊政府的交
接工作，貫徹落實平穩過渡、「無縫交接」，並
呼籲候任特首認真總結現屆政府的管治經驗，
查找不足，提高施政能力和管治水平，重建政
府的管治威信，挽回市民對政府的信任。

陳智思近日被部分保育團體質疑與
特區政府「串謀」，令舊政府總部

西座無法被評為一級歷史建築，因而萌
生去意。他昨日舉行記者會，表示自己
於過去兩天曾就自己的去留問題，以電
郵徵詢了22名古諮會成員意見，其中18
名成員指保育團體的指控毫無根據，更
擔心主席一旦請辭，會令外界誤以為古
諮會認錯，故勸他留任。

強調投票未受影響
不過，陳智思坦言，相信是次爭議與

自己和當局關係密切有關，強調古諮會
在為政府山評級時並未受政府影響，而
自己投票支持將中區舊政府總部西座評
為二級歷史建築的決定亦沒有受人影
響，只是覺得並非原封不動才是保育，
他贊成重新發展新建築物，同時保留原
本建築風格，故不覺得自己做錯，但考
慮到自己倘繼續留任，就會成為外界攻
擊古諮會的藉口，為免因他1人而影響
整個古諮會的專業及公信力，遂決定請
辭，並已知會發展局局長林鄭月娥及各

古諮會成員。
他說，自己在請辭後可能仍要留任一

段時間，方便交接，而當古諮會下月再
討論政府山評級時，他可能仍然在任，
他屆時會繼續主持會議，但不會投票。

陳智思又否認是次辭職與外傳他會加
入新一屆行政會議有關的說法，「任行
會成員，根本毋須辭任公職」。

林筱魯李浩然跟隨
在陳智思昨日宣布辭職後，古諮會成

員林筱魯及李浩然決定跟隨請辭。身為
香港大學建築系建築文物保護課程主任
的李浩然，指陳智思在任內為保育做了
大量工作，有關保育團體對他的指控不
公道，並批評有少數人將文物保育帶到
極端及政治化的層次，肯定會打擊古諮
會的工作。

撐陳程序上無做錯
身為規劃師的林筱魯則表示，陳智思

及古諮會在程序上均無做錯，但倘陳智
思認為，其辭職可以減少公眾對古諮會

的質疑，自己身為資深成員願意分擔責
任。

林鄭月娥昨日發表聲明，證實昨晨接獲
陳智思的電郵，表示會辭去主席的職務，
她為此感到十分可惜。

她表示，古諮會在陳智思的領導下，
一直以高透明度及開放的方式討論歷史
建築，工作一直得到社會人士及保育團
體的認同，而是次處理西座的評級，古
諮會是按一貫的程序處理及作出討論，
完全沒有偏私，程序上亦無出錯。成員
亦確認他們的決定並無受政府影響，更
無受政府的壓力。

林鄭批指控不合理
林鄭月娥批評，部分保育團體人士因

為不同意古諮會的投票取向，就對主席
和委員作出不合理的指控及批評，將令
有關討論變得非理性。「長遠來說，恐
怕會令一些對文物保育議題有熱誠、有
專業知識的社會人士卻步，使政府和公
眾在未來考慮這些議題時，無法吸納這
些獨立的專業意見，我對此深感不安。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）古諮
會主席陳智思辭職，公民黨及其「影子
組織」政府山關注組可謂「功不可
沒」。在陳智思昨晨辭職後，公民黨議

員陳淑莊聲言，對方是次請辭並無助於
維護古諮會的公信力，「反而是他轉移
視線，逃避責任的舉措」。立法會各黨
派議員均批評，公民黨和其議員故意將
保育工作政治化，甚至抹黑古諮會，導
致是次陳智思及最少兩名古諮會資深成
員辭職，其所言所為令人齒冷。

陳淑莊竟指拿古諮會擋箭
陳淑莊昨日在陳智思宣布辭職後會見

記者，聲稱陳智思「同意並鼓勵政府當
局在古諮會討論中區政府合署評級前，
公布堅決重建中區政府合署西座的整個
方案」，「等同矮化了古諮會的地位及
權力，更破壞了古諮會的功能」，指他
是次辭職「似乎只是把古諮會當作擋箭
牌」，並要求對方「應盡快詳細解釋請

辭的理由」。政府山關注組則稱，是次
風波源自發展局局長林鄭月娥「不顧一
切」強推清拆西座方案，「架空古諮會
及粗暴干預評級工作」，「導致整個文
物保育及諮詢制度崩潰」。

劉江華：唔 聽就攻擊
民建聯副主席劉江華對陳智思辭職感

到可惜，認為是社會的損失，並對有反
對派政黨及議員將保育工作政治化感到
不滿，指任何人都可以就社會議題發表
意見，但不應該抹黑一個獨立的諮詢組
織，「唔 聽就攻擊」，尤其身為議員
者，認為自己是議員就「 晒」更非民
主態度，希望有關議員自我檢討。

潘佩璆批陳搞事谷人氣
工聯會議員潘佩璆亦對陳智思辭職感

到可借，並點名批評公民黨借政府總部
西翼重建問題大做文章感到氣憤，「咩
叫造政府山？我唔認同呢個名稱！該處

只是有幾座政府建築物，從上、下、
左、右看都不是古蹟，希望陳（淑莊）
議員去外國看一看甚麼才叫古蹟⋯⋯希
望她不要以為搞這些小動作就可以推高
自己的人氣，（我說）推落屎坑就真！」

林健鋒：政治化損害社會
「經濟動力」召集人林健鋒則指，倘

有人不斷將所有事情都政治化，對香港
社會發展來說，並不是一件好事，只會
令社會失去平衡。

陳健波憂無人敢當公職
保險界議員陳健波坦言，很多專業人

士善於處理專業工作，但不太懂得處理
政治問題，是次事件反映反對派隨意將
一些事件政治化，後果就是「嚇怕
人」，「做呢 工作又唔會大富大貴，

（專業人士）點解要花時間同精力跳入
這潭渾水？以後仲邊度有人敢做（獨立
諮詢組織）？這並非社會之福」。
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■《家家有求》第六集《阿仔GoGoGo》昨日起在網上播放。
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